



# EDERN INFO

## KELEIR BRO EDERN

### Amélioration régulière des équipements pour une meilleure qualité de vie des habitants

La commune développe de nouvelles infrastructures et rénove l'existant : aire de jeux inclusive, espace santé, rénovation des salles de la mairie avec création d'espaces de rangements pour les associations... L'objectif est de renforcer la qualité de vie des habitants.



#### Inauguration de l'Espace Santé

Mercredi 10 juillet, se tenait l'inauguration du nouveau complexe incluant l'Espace santé, la pharmacie et des logements sociaux locatifs.

#### Réaménagement des salles de la mairie

Ces salles peuvent accueillir les associations et des entreprises pour organiser des ateliers ou des réunions.

#### Aire de jeux inclusive

Grâce à son sol souple et coloré, les enfants peuvent s'amuser et développer leurs sens, grimper, sauter, rebondir, écouter et toucher en toute sécurité.

## SOMMAIRE

### p.1 Vie Municipale

- Réhabilitation de la déchetterie
- Point d'apport volontaire : la nouvelle collecte arrive sur Edern
- Projet cœur de bourg
- Stang Kergourlay et Hellen : raccordement en eau potable
- Bienvenue à Maryline Rivière, nouvelle conseillère municipale
- Les J.O de Bernard Palud
- Devenir centenaire ? C'est facile, il suffit de commencer jeune
- Repas des aînés : les doyens d'Edern à l'honneur

### p.9 Enfance & Jeunesse

- Perspective sur les projets de l'école Saint-Joseph

- La rentrée de l'école Saint-Exupéry

### p.10 Vie économique

- Glazik Couverture s'occupe de votre toit
- Les miniatures de Kervella
- Portrait de Sophie Lannuzel, éleveuse de chèvres et fromagère

### p.12 Animations Locales

- Succès du Super Loto
- Concours de chiens d'arrêt
- Championnat de Bretagne de Motocross 2024
- Une journée festive à la résidence « âges et vie »

- Sophrologie : une nouvelle activité collective à Edern

### p.14 Informations générales

- Agenda
- Etat civil
- Le cadeau de Pierre Picart
- Une naissance, un arbre : jeunes parents, réservez la date !

### p.15 Près de chez nous

- Retour sur le spectacle « Le Mouflet »
- Randonnée de l'été
- Coup de pouce 16-29

## Réhabilitation de la déchetterie de Lumunoc'h (Briec)

La déchetterie située à Briec va faire l'objet d'une réhabilitation pour prendre en compte les nouvelles réglementations et répondre aux objectifs de l'agglomération afin d'améliorer la collecte, la valorisation et le réemploi des déchets ménagers et assimilés.

### Une réhabilitation : pourquoi ? Et comment ?

#### Améliorer l'accès et la sécurité des usagers

- Transformer la voie ouverte au public par une desserte interne au site pour respecter la réglementation afférente aux installations classées
- L'accès et la sortie sur le site se feront uniquement par la rue William Rankine.
- Modification du plan actuel de circulation pour faciliter l'apport



- Mise en place de dispositifs antichute, en haut de quai, au droit de chaque benne
- Agrandissement de la plateforme d'apport des déchets verts

**Mieux préserver l'environnement**

- Collecte des eaux pluviales dans un bassin avant rejet au milieu naturel, afin de réguler le débit et retenir les eaux polluées, notamment en cas d'incendie

**Améliorer le tri**

- Installation de deux bennes complémentaires
- Aménagement d'un local D3E (déchets d'équipement électrique et électronique)

**Développer le réemploi**

- Aménagement d'un local pour les objets dédiés au réemploi, en lieu et place du D3E actuel

**Deux réunions publiques d'information sont organisées :**

Lundi 30 septembre à 19h, salle des mariages, mairie de Briec

Mercredi 2 octobre à 18h, salle de l'atelier à Landudal (Hent ar Menez)

**Continuité du service durant les travaux**

Durant les travaux, un service minimum sera proposé aux usagers pour le dépôt de leurs déchets sur le site de Briec.

**Verres et emballages** : Déplacement des colonnes à proximité de l'hôtel d'entreprises

**Déchets verts (hors gros branchages)** : Les usagers pourront les déposer aux jours et heures habituels, dans une benne située au niveau du parking de la ferme de Lumunoc'h (au-dessus de l'entrée actuelle de la déchetterie)

**Bois, métal, cartons, incinérables** : Collecte le samedi, dans des bennes spécifiques présentes au niveau de la partie Nord-ouest de la plateforme actuelle et accessible uniquement depuis le rond-point situé à proximité de l'incinérateur

**Encombrants** : Un service ponctuel sera assuré une fois par mois sur inscription et après avis du service.

Les usagers de la déchetterie de Briec peuvent également se rendre dans l'ensemble des déchetteries communautaires.



**Le calendrier**

Fermeture partielle de la déchetterie

→ mi-octobre 2024

Début des travaux

→ fin 2024

Mise en service de la nouvelle déchetterie

→ fin avril 2025

Rejoignez nous sur : Intramuros



APPLICATION MOBILE  
ACTIVE



[www.edern.fr](http://www.edern.fr)



[www.facebook.com/commune.edern.77770](https://www.facebook.com/commune.edern.77770)

Ou télécharger l'application via



### **Point d'apport volontaire (PAV) : début 2025, la collecte nouvelle arrivera sur Edern**

Les 14 communes de Quimper Bretagne Occidentale sont engagées dans la transition écologique avec pour objectif majeur de réduire le volume global des déchets, tout en respectant la loi anti-gaspillage et la réglementation européenne. Les modalités de la collecte des déchets vont être modifiées sur Edern et le territoire de QBO.

Concrètement, les évolutions de la collecte visent à faciliter le tri, la réduction du volume de nos poubelles et rendre notre cadre de vie plus

agréable. Les mesures prévues se traduiront par un tri systématique des bio-déchets et l'optimisation des tournées de collecte en camions-bennes. Avant le déploiement de ces nouvelles modalités de collecte sur notre commune, une expérimentation a été conduite avec succès au centre-ville de Quimper depuis le 8 janvier 2023. Et les résultats sont là : réduction des volumes des déchets collectés et des nuisances liées aux passages des camions de collecte dans les rues des lotissements !

#### **Bacs ou points d'apport volontaire : tous concernés !**

Le nouveau dispositif de collecte s'adaptera aux différents types d'habitat de la commune. Le bourg et les quartiers agglomérés de Gulvain, Ty Fléhan, Le Niver, Roudoufloc'h et Trois Croix, avec leur densité de population plus importante, seront équipés pour une collecte structurée autour de 17 points d'apport volontaire (PAV). Les habitations plus dispersées dans la campagne conserveront la collecte actuelle en bacs.

L'emplacement des PAV a été défini afin de proposer à chacun une solution de tri à moins de 200m de son domicile. Un plan permettant de localiser les PAV sera disponible en mairie et sur le site Internet d'Ederne prochainement.

Pour l'utilisateur, cela signifie la possibilité de déposer ses ordures ménagères et ses déchets à son rythme, dès que nécessaire 7 jours sur 7. La situation particulière des personnes ayant des difficultés à accéder aux PAV (âge, problème de motricité...) pourra être étudiée sur demande.

L'installation des PAV et la distribution de bacs s'étendront jusqu'à fin janvier 2025.

**Des réunions publiques d'information se tiendront en octobre et novembre avant la mise en place de la nouvelle collecte pour répondre aux interrogations.**

#### **Bio-déchets**

Depuis le 8 janvier 2024, il est obligatoire de trier ses restes alimentaires bio-déchets ou restes alimentaires. Pour cela, vous êtes déjà nombreux sur la commune à faire du compost. Le compostage est effectivement la méthode à privilégier pour valoriser ses restes de repas et profiter d'un amendement de qualité.

Si vous souhaitez vous équiper d'un composteur, vous pouvez bénéficier de prix réduits en vous adressant à QBO (02 98 98 89 58 ou [www.quimper-bretagne-occidentale.bzh](http://www.quimper-bretagne-occidentale.bzh)).

Pour ceux qui ne disposent pas d'un composteur, un « abri bac » sera disponible au niveau de chaque PAV dès février 2025 (disponible également à QBO). Un changement bien pratique et très efficace ! Avec l'utilisation de votre bio-seau, le volume de déchets dans votre poubelle va rapidement se réduire.

### Rappel des consignes de tri en PAV

Avec la colonne des biodéchets, un PAV pourra recevoir les ordures ménagères (poubelles grises), les emballages papier et journaux, le verre ainsi que les bio-déchets. Les PAV sont accessibles 24h/24h.

**Les ordures ménagères résiduelles** sont à déposer en sac de 50 litres maximum.

**Les emballages recyclables** sont à déposer en vrac, un par un, sans les imbriquer : bouteilles et flacons en plastique, petits cartons, boîtes, suremballages et briques alimentaires, emballages métalliques (conserves, canettes, aérosols, barquettes et couvercles métalliques, etc.), les journaux, magazines, enveloppes, prospectus, cahiers sans spirale, annuaires, sacs et films plastiques, yaourts, barquettes alimentaires, bouchons et capsules en plastique.

**La colonne de verre** concerne uniquement les bouteilles et les bocaux en verre, sans les bouchons, capsules et couvercles.

**La colonne des biodéchets** est uniquement dédiée aux biodéchets de cuisine : épluchures, restes alimentaires (viande sans os, poisson, pain rassis, coquillages, pâtes, riz, coquilles d'œuf écrasées, etc.), marc de café, sachets de thé et tisane, déchets gras, noyaux et graines de fruits et légumes.

Rappelez-vous : le meilleur moyen de simplifier le tri et la collecte, c'est de réduire ses déchets à la source, en évitant le gaspillage et les emballages, en achetant en vrac, en favorisant le ré-emploi.

Pour toute information ou renseignement, contactez [www.quimper-bretagne-occidentale.bzh](http://www.quimper-bretagne-occidentale.bzh) ou l'équipe prévention/tri des déchets au 02 98 98 89 58.



### Projet Cœur de bourg : un bourg vivant, attractif et facile à vivre au quotidien

Suite aux réunions publiques organisées au printemps, le scénario cible du projet se précise.



Ilôt de la rue du Puits



Ilôt de la rue des Ecoles

#### Le projet devant l'Église a pour objectif de :

- redynamiser les commerces et créer une centralité conviviale
- proposer une nouvelle offre de logements en adéquation avec les besoins des seniors et des jeunes actifs
- offrir aux habitants un lieu de rencontres

#### Le projet de l'îlot de la rue des Ecoles a pour objectif de :

- renforcer l'axe Nord-Sud entre les écoles Le Petit Prince et Saint-Exupéry et l'espace André Angot
- sécuriser le cheminement de la place de l'église à l'école Saint-Exupéry
- proposer une nouvelle offre de logements pour les ménages

Retrouvez l'ensemble des réflexions sur le site Internet : [www.edern.fr](http://www.edern.fr)

### Stang Kergourlay et Hellen : extension du réseau d'eau potable

L'alimentation en eau potable est assurée par la communauté d'agglomération de Quimper Bretagne Occidentale.

Les hameaux de Stang Kergourlay et de Hellen n'ont jamais été raccordés. Pour des raisons de sécurisations quantitatives et qualitatives de l'approvisionnement en eau, une extension du réseau d'approximativement 3 km, est indispensable (la pénurie de 2022 l'a rappelé).

Ces travaux, d'un montant prévisionnel de 240 000 € TTC, seront réalisés à l'initiative de QBO par l'entreprise TPC Ouest. Ils débuteront le 12 novembre pour une durée de 6 semaines. Pour information, le coût d'un raccordement s'élève à 1279,60 € pour un particulier et 1750 € pour un agriculteur. 25 foyers devraient être concernés par ces raccordements.

Contacts : M. Bohec (QBO) : 06 19 39 59 54

Mme Gotter (TPC Ouest) : 07 88 91 83 30

Réunion publique d'information pour les personnes concernées : Lundi 30 septembre à 20h, à la mairie

## Bienvenue à Maryline Rivière, nouvelle conseillère municipale

Résidente d'Edern depuis l'année 2000, Maryline Rivière a travaillé à l'école Saint-Joseph pendant 17 ans. Depuis quelques semaines, elle est désormais vendeuse en boulangerie à Quimper.

Mère de 4 enfants, Maryline s'est engagée dans la liste « Donnons le choix à Edern », lors des dernières élections municipales. Maryline remplace Annette Hénaff, qui a quitté le Finistère pour de nouvelles aventures. Elle intègre la commission Enfance Jeunesse.

Nous lui souhaitons la bienvenue au conseil municipal.



Prochaines dates du conseil municipal : les lundis 4 novembre et 16 décembre.

## JO Paris 2024 : l'expérience mémorable de Bernard Palud



Bernard Palud, est encore sur un nuage depuis son séjour à Paris, à l'occasion des Jeux Olympiques.

Ce jeune retraité d'Edern, agent hospitalier de l'EPSM à Quimper, faisait partie des 45 000 volontaires sélectionnés lors de ces derniers Jeux Olympiques. « Après avoir répondu à 90 questions, rédigé une lettre de motivation et passé un entretien en visio-conférence, j'ai appris que je faisais partie des 17% des bénévoles retenus sur un total de 350 000 candidatures », explique Bernard.

Sa mission principale sur place : coordonner le planning des chauffeurs pour transporter les athlètes, les membres des délégations et les fonctions officielles. Au final, plus de 57 000 trajets ont été réalisés et plus de 117 000 passagers ont été transportés.

Bernard a également joué un rôle de renfort pour remettre les accréditations aux participants inscrits à la cérémonie d'ouverture et pour orienter les athlètes et leurs délégations au départ de Gare du Nord, le lendemain de la cérémonie de clôture.

Au moment d'évoquer ses souvenirs les plus marquants, il revient sur l'expérience humaine qu'il a vécue pendant un mois. « Tous les jours, je côtoyais des volontaires venus des 4 coins du monde avec des profils très différents ». Autre temps fort de son séjour, la course de 10 km à laquelle il a participé aux côtés de Marie-José Pérec. Adeptes de course à pieds depuis de nombreuses années et membre de l'association Céline et Stéphane Leucémie Espoir 29, Bernard a également eu la chance d'être retenu pour participer au Marathon pour tous. « La course de sa vie », conclut-il.

### Devenir centenaire ? C'est facile, il suffit de commencer jeune !



Jean-Louis Henry, notre doyen, l'a deviné depuis longtemps, car il s'y est mis dès sa naissance, le 20 septembre 1924.

Vivant dans une petite exploitation agricole à Plonévez du Faou, aux côtés de ses 6 frères et soeurs, il a vite adopté les valeurs travail et solidarité. Dès qu'il le peut, il saute dans la charrette et partage le quotidien de son père, agriculteur et marchand de chevaux, qui l'initie à la bonne conduite d'un cheval de trait.

La vie n'épargne pas le jeune Jean-Louis car, se retrouvant dès 15 ans orphelin de mère et de père, il doit, en 1939, s'engager, près de chez lui, comme commis à la ferme de magorven à Châteauneuf du Faou. A l'époque, les travaux agricoles sont physiques et les journées harassantes.

La seconde guerre mondiale est là; et en 1943, à 19 ans, Jean-Louis rejoint les groupes de la Résistance à l'envahisseur allemand. Il va consacrer 2 ans de sa jeunesse à défendre nos libertés et participe en 1944 à la Libération de Quimper, puis à celle de la presqu'île de Crozon.

Après la guerre, Jean-Louis est embauché par la société de constructions des Batignolles qui oeuvre pour reconstruire la ville de Brest ravagée par les bombardements. Il y reste moins d'un an car l'ambiance urbaine et ce type d'entreprise ne lui conviennent pas. Il retrouve son monde agricole en s'engageant comme commis à la ferme de campoull à Saint Ségal; monsieur Moulin, le patron, lui fait confiance et le charge des travaux des champs.

Jean-Louis est à son affaire avec ces responsabilités et en plus son patron, un peu précurseur, l'initie aux techniques de l'aviiculture.

Jean-Louis est repéré pour la qualité de son travail au campoull et, après 13 ans de bons et loyaux services, il quitte cette ferme pour rejoindre la société des couvoirs Corlay basée à Lothey.

Il va être amené à se déplacer dans différentes régions françaises et en Angleterre pour se former aux nouvelles techniques de reproduction de volailles. Conscientieux et méticuleux, Jean-Louis obtient des performances techniques de fécondation remarquables et se voit confier par son patron la responsabilité de chef d'élevage. Il restera 20 ans dans cette entreprise avant de faire valoir ses droits à la retraite en 1984.

Retraité actif, Jean-Louis a su conserver une vie sociale diversifiée : porte-drapeau au sein de l'association des anciens combattants, il a participé avec assiduité aux cérémonies de commémoration à Edern bien sûr mais également à Pleyben, à Quimper ou ailleurs, et a témoigné devant les enfants des écoles; adroit au jeu de boules sa participation aux doublettes ou tripllettes est toujours attendue au sein de l'association Petanq Plijadur; supporter d'Edern Sports, il a souvent refait le match avec ses voisins.

Fragilisé par une pathologie cardiaque, Jean-Louis doit être prudent et vigilant à son environnement sanitaire; depuis 4 ans, il a une vie sociale plus restreinte.

Regardant dans le rétroviseur, notre centenaire retient 4 marqueurs de son "siècle personnel": sa passion pour les chevaux et le travail avec ces animaux, son engagement dans la résistance avec pour objectif de libérer ses 3 frères prisonniers en Allemagne (ils sont rentrés vivants!), la naissance de sa fille Françoise et le début de la mécanisation en agriculture avec l'arrivée de la faucheuse-lieuse et du tracteur.

**Joyeux anniversaire Jean-Louis et longue vie au doyen de la commune !**

## Repas des Aînés : les doyens d'Edern à l'honneur

Plus de 70 personnes étaient présentes au repas des aînés, qui s'est déroulé dans une ambiance conviviale, samedi 14 septembre, à l'Espace Angot.

A cette occasion, les doyens du repas, Cécile Corbel et Pierre Jaouen, tous deux âgés de 93 ans, ont été célébrés en recevant un panier garni de la part du maire, Jean-Paul Cozien, et des élus municipaux.

L'animation musicale de Bernie de Pont-Coblant et le repas préparé par Christophe Gallo ont ravi les convives. L'exposition des œuvres réalisée par Daniel Mazé et Daniel Inizan ont également fait partie des temps forts de ce rendez-vous.



## ENFANCE & JEUNESSE

### Perspectives sur les projets de l'école Saint-Joseph en cette rentrée



La rentrée s'est faite dans la bonne humeur pour les enseignantes, les familles et les 45 élèves de l'école Saint-Joseph, en attendant l'arrivée en janvier de 3 nouveaux camarades en petite section.

Le café de rentrée a été l'occasion pour les parents de rencontrer l'ensemble de l'équipe éducative : Cathy Le Naour pour la classe de CE-CM avec Pobani Le Reun, AESH à temps partiel dans la classe, Edith Nicot pour la direction et la classe de maternelle-CP avec Nathalie Simon, Asem du matin, et Delphine Ndoman, Asem de l'après-midi.

La classe des CE-CM qui a été labellisée l'année dernière, poursuit son projet d'Aire Terrestre Educative et les élèves de maternelle-CP feront régulièrement des matinées de classe dehors pour continuer leurs apprentissages en interaction avec l'environnement proche de l'école. Une classe de mer aura lieu au mois de mai pour l'ensemble des élèves.

Cette année scolaire verra également la mise en œuvre du projet territoires numériques éducatifs avec les écoles privées du Pays Glazik, validé l'année dernière. Avec la participation financière de la municipalité d'Edern, l'école Saint-Joseph a été dotée de 10

casques et 10 tablettes pour permettre aux élèves de participer à la création d'une web radio au sein du collège Saint Pierre qui sera alimentée au fil de l'année par les apports des écoles privées du secteur du vécu de chaque établissement. Cet outil va également permettre l'initiation à l'usage du numérique de manière responsable et sécurisée, le développement de la pratique de l'oral et des compétences langagières.

Autant de projets que l'école aura le plaisir de partager avec vous tout au long de l'année dans le bulletin municipal ! *Texte rédigé par Edith Nicot*

### Les dispositifs éducatifs 2024-2025 de l'école Saint-Exupéry



98 élèves de l'école Antoine de Saint-Exupéry et 53 élèves de la maternelle Le Petit Prince ont repris le chemin de l'école en cette nouvelle rentrée scolaire.

Le directeur, Erwan Biger, sera entouré de six enseignants et de huit accompagnants d'élèves en situation de handicap.

Le travail sur l'expression orale, la lutte contre le harcèlement scolaire, la programmation informatique feront partie des projets éducatifs phares menés cette année. Les activités sportives et culturelles ne seront pas en reste avec au programme une initiation au tennis et au surf, des cours de natation, une visite au Musée des Beaux-Arts de Quimper.

## VIE ÉCONOMIQUE

### Glazik Couverture s'occupe de votre toit



Depuis le mois d'avril dernier, Gurvan Quintin, a lancé sa société Glazik Couverture.

Réparer les toitures endommagées ou en créer de nouvelles, assurer leur étanchéité, poser et réparer la zinguerie (gouttières, bandes de rive, noues...), installer des vélux, sont autant de missions que Gurvan gère au quotidien.

Résident d'Edern depuis 2016, c'est tout naturellement qu'il a choisi la commune pour lancer son activité.

« Je baigne dans ce milieu depuis l'enfance. Fils de couvreur, j'ai commencé en tant que commercial dans la vente de matériaux électriques. Mais mon envie de me tourner vers l'artisanat a pris le dessus. J'ai donc décidé de me former pour devenir couvreur. Après quelques mois d'activité très denses, je suis convaincu que j'ai fait le bon choix ».

Même si le secteur du bâtiment connaît actuellement une réduction très sensible de son activité, induite par la crise du logement, le métier de couvreur fait exception. Depuis la tempête Ciaran, de novembre 2023, les chantiers se multiplient au point d'engendrer un surcroît d'activité. « Mon planning est très chargé sur les mois à venir. J'accepte des projets dans un périmètre de 20 à 30 km. Mon objectif est de ne pas trop m'éloigner d'Edern car il y a déjà beaucoup à faire dans les environs. »

Vous pouvez le contacter au 06.06.69.04.66 ou [contact@glazik-couverture.fr](mailto:contact@glazik-couverture.fr)

## Bienvenue dans le monde miniature de Kervella

Installée à Edern depuis un an, Catherine Leroux s'adonne depuis quelques années à l'art des miniatures. Tout a commencé par une boîte miniature offerte à Noël. « L'idée m'est venue de créer des meubles et des accessoires miniatures sur mon temps libre en visionnant des tutoriels sur Internet », explique-t-elle.

Dotée d'une imprimante 3D, elle expérimente de nombreux prototypes en résine sur son logiciel avant de créer ses premiers modèles.

Ce qui n'était au départ qu'un loisir prend de plus en plus de place au point d'en devenir son activité professionnelle. Sur les conseils avisés de ses proches qui l'incitent à commercialiser ses miniatures réalisées avec finesse et détails, elle lance sa société les miniatures de Kervella, il y a quelques semaines. Et les commandes affluent déjà de la France et de l'étranger !



Bibliothèques, commodes, tapis, miroirs, chandeliers, Catherine s'inspire beaucoup des styles des 17e et 18e siècles très prisés par ses clients étrangers, notamment américains et allemands. « Les miniatures d'adultes existent depuis la fin du 18e siècle et séduisent aussi bien les hommes que les femmes. Elles ont toujours cet attrait magique qui rappelle l'enfance. De plus, c'est un monde que l'on gère et maîtrise à sa guise ».

Vous pouvez retrouver ses créations :

sur Facebook : [Kathrin Miniatures de Kervella](#)  
ou sur la plateforme etsy : [miniaturesdekervella.etsy.com](#)

## Sophie Lannuzel se lance dans l'élevage de chèvres et la production de fromages



Après une carrière de 18 ans dans la programmation informatique à Paris, Sophie Lannuzel a décidé de changer de vie en se spécialisant dans l'élevage de chèvres avec transformation fromagère.

« Originaire d'Edern, c'est tout naturellement que je suis revenue aux sources en m'installant non loin, à Briec avec mes 35 chèvres ». Après plusieurs années de formation et d'apprentissage, elle s'est lancée : achat des terres, construction d'un bâtiment et accueil des chevrettes, de races alpines et poitevines, qu'elle a laissées grandir tranquillement avant de lancer son activité de fromagerie en juillet dernier.

Vous souhaitez goûter ses fromages de chèvre au lait cru (crottins naturels, cendrés, aromatisés, tartinade ou fromage blanc) ?

Sophie les vend dans sa ferme, le vendredi après-midi, de 16h30 à 19h30. Vous pourrez même en profiter pour visiter la chèvrerie.

Après les marchés estivaux de Beg-Meil (Mercredi matin) et à la Ferme de Sainte-Cécile (Mardi après-midi), vous pouvez également retrouver ses produits sur son stand du marché de Penhars, à Quimper, le mercredi après-midi, et sur le marché de Pont-l'Abbé, le jeudi matin.

Contact : Les chèvres de Kernaveno – 925 Chemin de Kernaveno 29510 Briec  
Tel : 06 67 29 10 87

Facebook : Les chèvres de Kernaveno – Instagram : leschevresdekernavenobriec

### Succès de la 1ère édition du Super Loto

Le club de pétanque d'Edern, Petanq Plijadur an Edern, fête ses dix ans ! Pour marquer l'anniversaire, ses membres, une soixantaine d'adhérents, initient de nombreux événements tout au long de cette année (organisation de concours et d'olympiade...).

En août dernier, était organisé pour la première fois un super loto, qui a rencontré un vif succès. Plus de 400 participants sont venus jouer, à l'espace Angot, pour tenter de gagner les nombreux lots proposés : bons d'achat, bons voyage, téléviseurs, vélos électriques... L'équipe de bénévoles ainsi que Nicolas, à l'animation, ont contribué à la réussite de cette soirée riche en cadeaux.



### Concours de chiens d'arrêt : du flair et du savoir-faire



Dimanche 18 août se déroulait pour la première fois sur la commune d'Edern, un concours de chiens d'arrêt sur perdrix, organisé par l'association de chasse « La Montagne ». 72 concurrents canins et leurs maîtres ont évolué sur 5 sites naturels sélectionnés parmi l'ensemble des terrains généreusement prêtés par les agriculteurs d'Edern, partenaires de la société de chasse. L'épreuve était destinée aux races canines de chiens d'arrêt Britanniques et Continentales. Les Setter Anglais, Gordon, et autres Pointer pour les races d'Outre-Manche, l'Epagneul et le Braque pour les Continentaux, représentaient l'essentiel des effectifs en lice.

Chaque chien évoluait sur une parcelle bien définie à la recherche de perdreaux sous l'oeil attentif d'un juge spécialisé qui évaluait l'allure de la course, l'avidité de la recherche du gibier, l'étendue du terrain parcouru (la quête), la fermeté de l'arrêt lorsque le chien détecte juste à l'odeur la présence de l'oiseau au sol et, cerise sur le gâteau, sa sagesse à l'envol du perdreau, qui partait quant à lui vivre sa vie dans la campagne Edernoise.

Aucun coup de feu ne fut tiré pendant cette journée, l'objectif unique étant l'évaluation des qualités naturelles des chiens de chasse, conduits par des maîtres passionnés.

L'espace Angot a servi de point de ralliement avant les parcours de la matinée et jusqu'à la fin des épreuves pour la présentation des classements par les juges et la distribution des récompenses aux lauréats du jour, à deux et à quatre pattes.

Les très nombreux participants venant pour l'essentiel des départements Bretons ont tous salué l'efficacité de l'organisation, la convivialité de l'évènement et la qualité des terrains mis à leur disposition. Une journée très positive et encourageante pour les nombreux bénévoles de l'association « la Montagne » qui n'ont pas ménagé leurs efforts pour la réussite éclatante de cette manifestation. *Texte d'Hervé Flochlay*



En cette rentrée, la bibliothèque recherche des bénévoles. Merci de contacter :  
Evelyne : 06.76.31.73.40 / Marie Paule : 06.85.16.29.08

## **Championnat de Bretagne de Motocross 2024 : quel succès !**



Devenu un des événements sportifs incontournables organisés à Edern, le championnat de Bretagne de motocross 2024 a été une fois de plus une belle réussite, dimanche 15 septembre dernier. En cette belle journée ensoleillée, plus de 2000 spectateurs se sont déplacés sur le site de Pen ar Stang. Ils ont pu assister à de belles courses où 210 pilotes de motocross se sont affrontés dans les différentes catégories du championnat de Bretagne. Ils ont aussi pu découvrir la première moto électrique engagée dans la catégorie trophée Club.

Le retour positif des visiteurs sur les réseaux sociaux incite les organisateurs de l'association sportive motocycliste du pays Glazik (ASMPG) à programmer une nouvelle date pour 2025. Un grand bravo à eux pour le succès que suscite cette compétition ! *Texte rédigé par Jean-Yves Kermaol*

## **Une journée festive à la résidence « âges et vie »**



Les résidents de "âges et vie" étaient bien entourés, le 31 août dernier, pour clôturer l'été.

Les animateurs et responsables avaient invité les familles, le personnel de soins et les amis, pour fêter le premier anniversaire de la structure, qui accueille aujourd'hui 11 séniors.

Une chose est sûre, "âges et vie" ne rime pas avec "ennui"! Très belle après-midi, bravo aux organisateurs !

Les colocataires d'âges et vie vous invitent à une après-midi Jeu et Goûter, tous les 1er et 3e mercredis du mois, de 14h à 17h.

## **Sophrologie : une nouvelle activité collective à Edern**

Des séances de sophrologies collectives sont proposées à partir du 2 octobre, tous les mercredis de 18h à 19h, à l'espace André Angot. Ces séances seront animées par Didier Lacombe, ambulancier qui s'est par la suite formé en sophrologie à l'IFTD. Il a récemment créé So-Hâm sophrologie, pour dispenser des cours de sophrologie-relaxation dans la commune.



Contact : Didier Lacombe - 06 24 36 20 00

# INFORMATIONS GÉNÉRALES

## AGENDA

### Manifestations du 4ème trimestre 2024



- Samedi 5 octobre** : repas du Club Glaziged à 12h, Espace Angot
- Lundi 4 novembre** : conseil municipal à 20h, à la mairie
- Dimanche 10 novembre** : tournoi de babyfoot de 10h30 à 19h, Espace Angot
- Lundi 11 novembre** : commémoration des anciens combattants
- Mardi 12 novembre** : goûter Glaziged à partir de 13h30, Espace Angot
- Samedi 16 et Dimanche 17 novembre** : ateliers déchets et compostage organisés par Qbo
- Vendredi 29 novembre / Samedi 30 novembre** : téléthon avec pour thème « Tous Bâtisseurs ». L'appel est lancé à toutes les bonnes volontés
- Samedi 30 novembre** : don du sang de 8h45 à 13h, Espace Angot
- Samedi 30 novembre** : événement « une naissance , un arbre » à 11h, à la mairie
- Mardi 10 décembre** : goûter Glaziged à partir de 13h30, Espace Angot
- Vendredi 13 décembre** : spectacle de Noël de l'école publique à 16h30, Espace Angot
- Lundi 16 décembre** : conseil municipal à 20h, à la mairie
- Samedi 21 décembre** : spectacle de football, fin d'après-midi, Espace Angot

## ETAT CIVIL



### Naissances 2024

25 juin : Charlie LE CLOIREC  
18 août : Antoine CORBEL

### Décès 2024

30 juin : Louis DOUGUET  
22 juillet : Florence CUZON  
10 août : Chantal DOUGUET née OLU  
14 septembre : Germain COURTAY



### Mariages 2024

13 juillet : Audrey FRANCIN et Ludovic LE BORGNE  
22 juillet : Laura TRIBALAT et Anthony PERHIRIN  
25 juillet : Anne VANSTEENKISTE et Stéphane TROUILLET  
10 août : Valérie RICHARD et Patrice KERGOAT  
15 août : Ludivine BOCK et Perceval HONNERT  
24 août : Joannie LE MAOUT et Mickaël BEHARI  
24 août : Marine QUINIOU et Yannis YSSAAD



## Kénavo

Nous saluons la mémoire de :

Louis Douguet, de Stang Ar Veil, décédé le 30 juin, élu conseiller municipal pendant un mandat puis adjoint au maire durant trois mandats de 1977 à 2001.

Chantal Douguet, agent municipal de 2019 à 2024, décédée le 10 août, après à peine quelques mois de retraite.

### Le cadeau de Pierre Picart



Sur les flancs de Ménez Landivigen, le jardin de Pierre Picart, autrefois deux hectares de landes et de bruyères, sauvages et caillouteux, est aujourd'hui une nature de plus de mille espèces de feuillus, bouleaux, chênes, érables et des buissons de rhododendrons, azalées, camélias, hortensias. Dans ce théâtre de verdure, hors des agitations de la civilisation, la promenade est reposante et la lumière apaisante. Sur les hauteurs, par temps clair, un tableau s'ouvre : superbe point de vue avec notamment le cap de la Chèvre, dans la presqu'île de Crozon.

Pierre Picart, facteur de métier, a consacré son temps libre depuis les années 1970, à transformer cette lande rocailleuse en jardin botanique. Il avait choisi d'ouvrir ce jardin en libre accès au public. Pierre est décédé en juin dernier à l'âge de 99 ans, et Philippe, son fils, s'emploie à maintenir ce jardin entretenu, avec la même volonté de faire partager son havre de paix. Merci Pierre, pour ce bel héritage.

Jardin Picart, visite libre pour un public respectueux des lieux

### « Une naissance, un arbre » : jeunes parents, réservez la date !

Samedi 30 novembre prochain à 11h à la mairie se tiendra la 2ème édition « Une naissance, un arbre ».

L'an dernier, la mairie avait convié les familles des 23 bébés nés en 2023, à une rencontre inédite nommée « Un arbre, une naissance ». Alexandre et Léna s'en souviennent : « Nova avait quelques jours, car née début octobre, quand la tempête Ciaran nous a surpris par sa brutalité. L'opération, était une belle idée, un regain positif en tout point...les bébés, les parents heureux, la douceur d'un arbre qui reflète une image apaisante ! Le cerisier de notre enfant, Nova, a trouvé sa place dans le jardin. Il avait un joli feuillage cet été et il nous a même déjà donné deux cerises ».



### PRÈS DE CHEZ NOUS (SIVOM, QBO)

### Les enfants d'Edern enchantés par le spectacle « Le mouflet »



Le spectacle Le Mouflet, organisé gratuitement à Edern par QBO, en juillet dernier, dans le cadre du Festival « Les enfants sont des princes », a rassemblé plus de 100 participants. Beaucoup d'enfants, accompagnés de leurs parents et grands-parents, ont découvert l'univers magique du Mouflet, spectacle créé et interprété par Anne-Sophie Masson et Olivier Sessa. A la croisée du théâtre, des marionnettes, d'un spectacle de musique, de chants et de contes, cette pièce est directement inspirée de l'histoire traditionnelle de la moufle, refuge pour tous les animaux frigorifiés en plein cœur de l'hiver. L'après-midi festive s'est ponctuée par un goûter offert aux enfants, qui avaient l'opportunité de participer à la tombola gratuite.

### Randonnée sur « les chemins de l'été » à Edern



Le 18 juillet, une randonnée a été organisée à Gulvain par l'association Edern Histoire et Patrimoine, en lien avec la commune d'Edern, dans le cadre de l'opération « Sur les chemins de l'été » de QBO. Environ 140 personnes, réparties en 3 groupes, y ont participé, sous un temps estival.

Tout au long du circuit, d'une longueur de 8 kms environ, vallonnés, les participants ont pu découvrir les alentours du pittoresque village de Gulvain, blotti autour de sa chapelle.

Des hauteurs de Menez Gulvain, la vue porte sur le bourg de Trégourez, et le relief des Montagnes Noires avec la centrale solaire du Plessis, à Laz, la plus grande du Finistère.

Après une descente raide en sous bois, on arrive au hameau de Kerninon, avec son manoir et ses belles maisons en pierre de granite, abondant dans ce secteur de la commune.

A hauteur de Kervenec, un chemin d'exploitation ombragé, l'ancienne voie royale du Niver à Trégourez, mène à Stang Jean, ancienne possession des Hospitaliers de St-Jean de Jérusalem. Au passage à Scoldy, on remarque l'ancienne école publique, édifiée par la commune à la fin des années 50, au fonctionnement éphémère.

Un choix somme toute judicieux, car, si l'on en croit la tradition populaire, Scoldy, la maison d'école en breton, serait l'un des angles du triangle du savoir, les 2 autres étant Le Niver, nombre en breton, et Ti Gouzou, le lieu de la connaissance.

Juste avant de regagner le point de départ, passage devant la Guinguette, l'emblématique salle de danse qui connut son heure de gloire dans les années 50 et 60.

A l'issue de la randonnée, une collation a été servie aux participants, près de la fontaine.

Nos remerciements à Annick, du bar « Le Rancart » pour le prêt de tables, et au propriétaire de parcelles qui a autorisé le passage sur sa propriété.

*Texte rédigé par Alain Hémon*

### Coup de pouce 16-29 : dépôt des dossiers jusqu'au 25 octobre

Vous avez entre 16 et 29 ans et vous êtes inscrits dans un parcours professionnel (en poste, en apprentissage ou en recherche d'emploi) ? Candidatez au programme « Coup de pouce 16-29 », proposé par Quimper Bretagne Occidentale.

Dans le cadre de sa politique jeunesse 16-29 ans, QBO poursuit ce dispositif avec des aides à la mobilité et à la formation au BAFA. La troisième et dernière session d'inscriptions pour 2024 s'achèvera vendredi 25 octobre.

En savoir plus : [www.quimper-bretagne-occidentale.bzh](http://www.quimper-bretagne-occidentale.bzh)

